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Une collecte de réussie 

Samedi 18 avril 2015 08:43:03 HAE

Le 10 mars dernier avait lieu une collecte de sang à l’école secondaire du Grand-Coteau à Sainte-Julie. Les 
élèves faisant partie de l’équipe des Pairs aidants ainsi que des membres du Parlement de l’école ont été 
sensibilisés à la cause et ont participé avec entrain à l’événement.

Pour la réalisation de ce projet, ils étaient accompagnés par Diane Bernier, animatrice de vie spirituelle et 
d’engagement communautaire à la Commission scolaire des Patriotes. Josée Gervais, directrice adjointe de 
l’école secondaire du Grand-Coteau, et Caroline Émond, enseignante d’anglais, ont également collaboré lors de la 
collecte.

École du Grand-Coteau

ACTUALITÉS COMMUNAUTAIRE



Les élèves ont été très impliqués pour la cause du début jusqu’à la fin du processus. Ils ont publicisé l’activité et 
ont assisté les gens d’Héma-Québec tout au long de la journée. Leurs sourires et l’accompagnement attentif 
auprès des donneurs étaient beaux à voir.

Les élèves sont très fiers du magnifique travail accompli! L’objectif de départ était de 120 donneurs, alors que la 
journée s’est terminée avec un total de 173 personnes qui se sont présentées pour faire un don de sang.

Félicitations à toute l’équipe qui a travaillé fort à l’organisation de cette journée. Merci également à toutes les 
personnes généreuses qui ont fait un don de sang.
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Un homme passe la nuit à l’école Le 
Carrefour 

Par Martine Veillette
Jeudi 16 avril 2015 15:37:25 HAE

Photo TC Media - Archives

INSOLITE. Un homme dans la vingtaine, résidant de Vancouver, a passé la nuit du 13 au 14 avril à l’école 

Varennes

Un homme a passé la nuit dans l’école secondaire Le Carrefour. 

ACTUALITÉS FAITS DIVERS ET JUDICIAIRE



secondaire Le Carrefour, à Varennes, a confirmé la Régie de police Richelieu-Saint-Laurent.

La directrice de l’école, Marie-Josée Tétreault, indique que l’établissement est ouvert certains soirs pour des 
activités et qu’un gardien de sécurité est présent.

«On avait un conseil d’établissement ce soir-là, donc on l’a vu. Il avait l’air de chercher. On est parti vers 20h et on 
s’est dit que le gardien de sécurité était là s’il y avait quelque chose», mentionne-t-elle.

Selon elle l’homme se serait réfugié dans une des toilettes, qui ne sont pas barrées. «J’imagine que c’est pour ça 
que le gardien ne l’a pas vu», dit-elle.

Le gardien a activé le système d’alarme, qui s’est déclenché durant la nuit. La compagnie de sécurité est venue à 
l’école et est resté plusieurs minutes et n’a rien vu, explique la directrice, qui a tout visionné sur caméra le 
lendemain.

C’est le concierge de l’école qui a fait la découverte de l’homme le lendemain matin, qui était toujours au même 
endroit. Il lui a demandé de le suivre jusqu’à l’administration, mais l’individu a quitté l’établissement.

Il est cependant revenu à l’école un peu plus tard en matinée et la directrice a alors fait appel à la police. 
Rapidement, dit-elle, trois voitures de police étaient à l’école pour intervenir. «Ça m’a permis de constater que les 
policiers sont efficaces lors d’appels comme ça. J’ai été impressionnée par la rapidité», affirme Mme Tétreault.

Les policiers ont trouvé l’individu dans le vestiaire des hommes de la piscine municipale, adjacente à l’école.

L’homme a reçu un amende de 50$ en vertu d’un règlement municipal qui interdit d’être présent sur le terrain ou 
dans une école sans l’autorisation de la direction, indique André Phaneuf, porte-parole de la police Richelieu-Saint
-Laurent.

Selon la police, il a préféré être détenu au Centre de détention de Sorel plutôt que de payer l’amende.

Il s’agit d’un premier incident du genre à survenir à l’école depuis sa création, il y a 17 ans, indique Mme Tétreault.
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Le projet ira de l’avant 

Annabelle Baillargeon
Vendredi 17 avril 2015 10:10:46 HAE

Photo TC Media - Annabelle Baillargeon

ÉDUCATION. Le projet de construction d’une nouvelle école primaire à Chambly est finalement confirmé. 
La Ville s’est entendue avec la Commission scolaire des Patriotes (CSP) pour céder gracieusement le 
terrain situé sur le site du parc des Patriotes.

Nouvelle école à Chambly

La nouvelle école sera bel et bien construite à Chambly.

ACTUALITÉS ÉDUCATION



La Ville octroie donc gracieusement le terrain pour la construction d’une nouvelle école, et ce, sans aucune 
condition, conformément à la résolution adoptée par le Conseil municipal de Chambly en novembre 2012. La 
cession du terrain devrait être notariée au cours des prochains jours.

Le maire de Chambly, Denis Lavoie, est bien heureux du dénouement de cette histoire. « Cette semaine, Chambly 
est parvenue à conclure deux négociations importantes », ajoute-t-il en faisant référence à la controverse 
entourant l’intégration des joueurs de hockey de Carignan à l’Association de hockey mineur de Chambly.

Il estime que la nouvelle école comblera un besoin vital pour la région, concernant le développement 
démographique des dernières années.

De son côté, la présidente de la CSP, Hélène Roberge, considère que l’échange avec la Ville s’est bien déroulé. « 
Tout le monde avait le même objectif, soit celui de prioriser le besoin pour les élèves. Le maire a donc confirmé 
qu’il s’en tiendrait à la résolution de 2012 », explique Mme Roberge.

Des désaccords entre la Ville et la CSP avaient poussé cette dernière à voter lors de la dernière séance du 
Conseil des commissaires en faveur d’une résolution qui lui permettait d’entreprendre des démarches auprès des 
autres municipalités du secteur pour obtenir gracieusement un terrain pour la construction d’une nouvelle école.

En pleine période de négociation la CSP affirmait que la Ville de Chambly acceptait seulement de céder le terrain 
en échange d’un accès gratuit pour la tenue de ses activités culturelles et de loisirs à la nouvelle école, en dehors 
des heures scolaires.

La présidente de la CSP, Hélène Roberge, avait refusé cette avenue, pour une question d’équité envers les autres 
Villes. De plus, elle affirmait que de prendre en charge ces montants priveraient les élèves des services éducatifs.

Après avoir conclu une entente, la CSP entame à présent les procédures d’appels d’offres pour la construction de 
l’établissement qui devrait compter quatre groupes de préscolaires et 24 classes pour l’enseignement primaire.

L’ouverture de la nouvelle école est prévue pour la rentrée 2016.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.















Réseau Montérégie - La Relève > Actualités > Politique

Publié le 20 avril 2015

Le 17 avril dernier, neuf élèves de 6e année provenant de cinq écoles 
primaires de Boucherville ont été invités par la Corporation des fêtes 2017 
et par le conseil municipal de Boucherville à vivre une journée dans la peau 
d’un élu.

Les élèves Élus d'un jour en compagnie du 
maire Jean Martel

3e édition du concours Élus d’un jour

À cette occasion, plusieurs activités ont été 
proposées aux jeunes qui ont pu se familiariser 
davantage avec le travail d’un élu, mais 
également sur l’histoire de leur municipalité. 

Parmi les élèves ayant gagné ce concours, 
Xavier Gouin, de l’école Pierre-Boucher a été 
élu maire d’un jour et Jeanne Voghell, Arielle 
Dubé, Caroline Ip Can, Mélina St-Germain, 
Marilou Dubois, Sarah-Jeanne Desharnais, Zoé 
Bédard et Alicia Kerr ont été élus conseillères 
d'un jour. Rappelons que le maire d’un jour a 
été sélectionné pour récompenser l’élève ayant 
soumis le meilleur texte et pour souligner les 
efforts et la qualité du travail accompli.

Neuf élèves du primaire vivent 
une journée d’activité sous le 
thème « Le respect du 
patrimoine »



La journée Élus d’un jour

Lors de cette journée, les élus d’un jour ont eu la chance de visiter l’hôtel de ville et de 
s’entretenir avec les employés des différentes directions qui ont pu leur expliquer en quoi 
consiste leur travail au sein de la municipalité. Une visite de l’atelier de l’artiste Gigi Pépin, 
situé dans le Vieux-Boucherville, a permis aux gagnants de ce concours de créer une pièce 
de poterie unique et d’en apprendre davantage sur la genèse du métier de potier. Aussi, les 
élus d’un jour ont pu visiter la plus vieille maison de Boucherville, la maison Malhiot, en 
compagnie de son propriétaire. Pour terminer, le Service de sécurité incendie de 
l’agglomération de Longueuil a accueilli les 9 élèves qui leur a fait visiter la caserne située 
sur le chemin Du Lac.

Un dîner hors de l’ordinaire

La Corporation des fêtes 2017 de Boucherville avait réservé une surprise de taille aux 
récipiendaires. En effet, le président de l’Assemblée nationale, M. Jacques Chagnon, la 
députée de Montarville Mme Nathalie Roy représentée par son attachée politique Mme 
Francine Leclerc, le député de Longueuil-Pierre-Boucher, M. Pierre Nantel, ainsi que les 
membres du conseil municipal ont pu échanger avec les gagnants. Par la suite, les invités 
se sont prêtés à une période de questions à la salle Pierre-Viger.

Rappelons que la 3e édition du concours Élus d’un jour invitait les élèves de 6e année des 
écoles primaires de Boucherville à rédiger un texte d’environ 200 mots sur la thématique 
« Le respect du patrimoine ». Ce concours aura lieu annuellement, et ce, jusqu’en 2017, 
année des fêtes, afin de sensibiliser les élèves aux festivités entourant la commémoration 
du 300e anniversaire du décès du fondateur Pierre-Boucher et du 350e anniversaire de 
fondation de la municipalité.

Les membres de la Corporation des fêtes de 2017 de Boucherville et le conseil municipal 
tiennent à remercier Gigi Pépin, les propriétaires de la maison Malhiot, le Service de 
sécurité incendie de l’agglomération de Longueuil et l’administration municipale d’avoir 
accepté avec enthousiasme d’accueillir les récipiendaires de la 3e édition du concours Élus 
d’un jour ainsi que les bénévoles du comité organisateur pour leur disponibilité et Hockey 
De Mortagne pour le prêt du minibus qui a servi aux déplacements des élèves. Merci 
également aux écoles primaires Pierre-Boucher, Les Trois Saisons, Antoine-Girouard, 
Louis-H.-Lafontaine ainsi que Paul VI d’avoir participé à ce traditionnel concours.



Réseau Montérégie - La Relève > Société > Éducation

Publié le 21 avril 2015

Dans le cadre de leur cours de français de 3e secondaire, les élèves du 
groupe 33 de l’école orientante l’Impact à Boucherville avaient au 
programme la lecture du livre « Le journal d'Anne Frank ».

Plusieurs activités en lien avec la thématique 
de la Deuxième Guerre mondiale ont été mises 
de l'avant par leur enseignante,  Marie-Andrée 
Théberge. Dans ce contexte, Mme Marguerite 
Elias Quddus, survivante de l’holocauste, a 
accepté de venir rencontrer le groupe. En plus 
de partager son histoire avec la classe, Mme 
Quddus a aussi offert à chacun des élèves un 
exemplaire du livre qu’elle a écrit et illustré. 

L'école tient à remercier Mme Quddus pour sa 
grande générosité.

Visite d’une survivante de 
l’holocauste à l’école orientante 
l’Impact de Boucherville









Un Alouettes à l’école Antoine-Girouard 

Jeudi 16 avril 2015 15:34:28 HAE

Photo gracieuseté

Dans le cadre du programme Ensemble à l’école avec les Alouettes, le centre-arrière de l’équipe, Jean-Christophe 
Beaulieu, s’est adressé aux jeunes de l’école Antoine-Girouard, à Boucherville, le 9 avril.

Beaulieu, qui entamera sa deuxième saison avec les Alouettes en juin, a parlé de l'importance de se fixer des 
objectifs, d'essayer d'atteindre ses rêves et de demeurer actif.

Jean-Christophe Beaulieu, en compagnie d'Alexis Bourgon et d'Édouard Plante ainsi que leur enseignante Annie Dufour. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION



«Par les visites de ces écoles, notre groupe de joueurs cherche à motiver et à inspirer les étudiants qu'ils 
rencontrent pour qu'ils fassent les bons choix et qu'ils atteignent leur plein potentiel grâce à leur travail acharné et 
à leur dévouement», a expliqué Mark Weightman, président et chef de la direction des Alouettes.

Avant d'entreprendre la tournée des écoles, les joueurs doivent préalablement suivre 32 heures de formation 
auprès de spécialistes du mentorat et du conseil aux étudiants afin d'être le mieux préparés possible pour aider et 
guider les élèves. (M.V.)
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L'école secondaire de Mortagne l'emporte 

Lundi 20 avril 2015 12:46:54 HAE

Photo gracieuseté

Les championnats provinciaux scolaires de basket-ball - catégorie benjamin - ont eu lieu à Chicoutimi les 11 et 12 
avril dernier. Lors de ce tournoi, l'équipe masculine de l'école secondaire de Mortagne a remporté ses quatre 
matchs, décrochant ainsi la médaille d'or. Après une saison parfaite de 10 victoires - 0 défaite, l'équipe avait 
également remporté l'or aux championnats régionaux il y a quelques semaines, ce qui lui avait assuré sa place au 
provincial.

Championnats provinciaux scolaires de basket-ball

Hugo Fontaine, Jahmyl Telfort, Sacha Buckhoreelall, Pascal Jobin (entraîneur), Kevin Lupetu, Chrystophe Boudreault, Raphaël 
Marchessault, Xavier LePage, Fabrice Watier, Gabriel Urban, Alix Martin, Alexandre Perez, Brandon Beauchemin, William 
Thomas Brault, Jacques-Olivier Joly (entraîneur), Anthony Te et Vincent Jodoin. N'apparaît pas sur la photo: Yannick Mercier, 
entraîneur-cadre au Sport-études à De Mortagne. 

SPORTS 



Tout en menant de front une saison civile AAA au sein des clubs partenaires les Tornades de Longueuil et les 
Cougars de Saint-Bruno, ces 15 élèves-athlètes de secondaire 1 et 2, tous étudiants au programme sport-études 
à de Mortagne, ont fièrement défendu la Montérégie et devancé 31 équipes de haut calibre provenant des écoles 
de toutes les régions du Québec. 
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Réseau Montérégie - Journal les Versants > Actualités

Publié le 24 avril 2015
Frédéric Khalkhal

© Courtoisie

Plus de 300 manifestants ont défilé pour dénoncer leurs conditions de travail et rappeler que tous 
les Québécois sont concernés par les réformes en éducation à venir. 

Les enseignants et le personnel de soutien scolaire de la Commission 
scolaire des Patriotes (CSP) ont manifesté jeudi, à l’appel du Syndicat de 
Champlain (CSQ), sur le pont Jordi-Bonet, entre Beloeil et Mont-Saint-
Hilaire. Les contestataires ont dénoncé la volonté du gouvernement de 
modifier leur convention collective de la mauvaise façon. 

Manifestation des enseignants

« On change de ministre de l’Éducation et on ne parle plus d’enseignement! Nous sommes 
là pour montrer que l’éducation est une priorité », explique Éric Gingras, président du 

Trop d’heures et trop d’élèves



Syndicat de Champlain. Ils ont été plus de 300 à défiler pour dénoncer leurs conditions de 
travail, mais aussi pour rappeler que tous les Québécois sont concernés par les réformes à 
venir. 

« Dans le cadre de la négociation, non seulement la partie patronale veut augmenter de 
trois heures le temps de présence physique à l’école (de 32 à 35 heures), mais elle 
souhaite également mettre fin au temps de travail de nature personnelle des enseignants 
en repoussant, à l’extérieur, le travail de correction et de préparation de cours qui leur est 
actuellement reconnu et lui substituer une tâche assignée par la direction », dénonce M. 
Gingras. 

Le dirigeant syndical, qui représente les 5 200 enseignants et le personnel de soutien de la 
CSP, désire aussi alerter les parents. « Le gouvernement souhaite augmenter le nombre 
d’élèves par classe et diminuer le nombre d’heures de services pour les élèves en 
favorisant ainsi la sous-traitance », précise M. Gingras, qui cherche à obtenir le soutien des 
parents.

Prolongation des récréations et journées silencieuses

Depuis l'automne dernier, les membres du syndicat ont exprimé leur colère par diverses 
actions de visibilité et de sensibilisation: publicités radio, affichage, autocollants, port d'un 
brassard, rassemblements à l'heure du dîner, etc.

Or, depuis déjà une semaine, les membres du syndicat intensifient leurs actions de 
mobilisation dans les établissements et augmentent la pression, notamment par le 
prolongement de dix minutes de certaines récréations. Des journées silencieuses sont 
aussi tenues par le personnel de soutien scolaire, en réponse à l'indifférence patronale aux 
tables de négociation quant à leurs demandes.

Le syndicat convoquera l'ensemble de ses 10 000 membres en assemblées générales au 
cours des prochaines semaines pour les consulter quant à l'adoption d'un deuxième plan 
d'action, qui devrait inclure des moyens de pression plus perturbateurs.
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Montérégie - La FPPE-CSQ veut éviter la saignée dans les 
services aux élèves

BROSSARD, QC, le 23 avril 2015 /CNW Telbec/ - Alors que des commissions scolaires de la Montérégie prévoient 
des coupes dans les services professionnels aux élèves  pour satisfaire aux exigences toujours grandissantes de 
l'austérité, alors que les témoignages dramatiques des conséquences du manque de services se multiplient dans les 
médias, la Fédération des professionnelles et professionnels de l'éducation du Québec (FPPE-CSQ),  le Syndicat des 
professionnelles et professionnels de la Montérégie (SPPM) et le Syndicat des professionnelles et professionnels des 
commissions scolaires de Richelieu-Yamaska (SPPRY) appellent le gouvernement du Québec à changer de cap.

« Au nom des élèves, qui sont notre avenir, cette saignée dans les services professionnels doit cesser maintenant, 
exige la présidente de la FPPE-CSQ, Johanne Pomerleau. Un gouvernement qui se respecte ne choisit pas 
d'économiser sur le dos des jeunes qui n'ont pas le pouvoir de faire respecter leur droit. Obtenir des services 
professionnels à la hauteur de ses besoins, c'est un droit protégé par la loi, qui a été réaffirmé par la Cour suprême en 
2012, on l'oublie trop souvent ! ».

Des coupes sans précédent

Nos commissions scolaires doivent transiger avec des compressions sans précédent venues de Québec. Par 
exemple, la Commission scolaire Marie-Victorin devra trouver une façon d'équilibrer son budget en coupant quatorze 
millions de dollars. À la commission scolaire des Patriotes, ce sera entre huit et dix millions de dollars », s'inquiète 
Jacques Landry, président du SPPM.   

« Les coupes dans les services professionnels se font déjà sentir depuis l'an dernier. Par exemple, la commission 
scolaire des Grandes-Seigneuries a coupé pour 480 000 $ dans la masse salariale des professionnelles et 
professionnels en choisissant de ne pas remplacer les absences. Quand une professionnelle ou un professionnel 
n'est pas remplacé, ce sont les élèves qui ne reçoivent pas de services », poursuit M. Landry

Huit postes coupés à Val-des-Cerfs

« À la Commission scolaire Val-des-Cerfs, huit professionnelles et professionnels qui partent à la retraite ne seront 
pas remplacés d'ici trois ans : des psychologues, des psychoéducatrices et psychoéducateurs, des animatrice et 
animateurs à la vie spirituelle et à l'engagement  communautaires. Dans de pareilles conditions, comment l'école peut
-elle aider efficacement votre enfant s'il éprouve des difficultés d'apprentissages, des difficultés d'adaptation 
(TDAH,TSA) ou s'il souffre de détresse psychologique et que les ressources sont de moins en moins disponibles ? », 
questionne Robert Huard, président du SPPRY. 

Ajouter des services professionnels et des conditions d'exercice adéquates

Avant même que débutent les compressions dans le milieu de l'éducation, les professionnelles et professionnels 
n'étaient pas assez nombreux pour suffire à la tâche devant les besoins croissants des élèves. Il faut non seulement 
maintenir les ressources déjà en place, mais en ajouter davantage pour arriver à combler les besoins. C'est pourquoi 
la Fédération demande l'ajout de 600 professionnelles et professionnels dans le cadre des négociations pour le 
renouvellement des conventions collectives de ses membres.

Les conditions d'exercice parfois déplorables de la tâche des professionnelles et professionnels dans le système 
d'éducation public font également l'objet de négociations avec le gouvernement. « Il faut être capable d'attirer et de 
retenir les professionnelles et professionnels en éducation, parce qu'avec des salaires peu compétitifs, des bureaux 
parfois insalubres ou inexistants et une surcharge de travail devenue quasiment la norme, les commissions scolaires 
peinent à pourvoir certains postes, et c'est l'élève, au bout du compte, qui ne reçoit pas de service », dénonce 
Johanne Pomerleau.



Groupe CNW Ltée 2015

« Investir en éducation, c'est un choix de société que nous devons faire pour garantir l'avenir. Le gouvernement doit 
se donner les moyens de mettre tout en œuvre pour permettre aux élèves de réussir, sinon c'est toute une génération 
qu'il abandonne à son sort », conclut la leader syndicale.

La FPPE-CSQ a lancé en novembre la campagne vidéo « On se donne les moyens », sur Facebook, pour dénoncer 
les conséquences de l'austérité sur les services professionnels en éducation. La campagne est un succès viral avec 
près de 600 000 visionnements à ce jour. Le troisième épisode est désormais disponible au 
www.onsedonnelesmoyens.com.

Profil de la FPPE-CSQ

La Fédération des professionnelles et professionnels de l'éducation du Québec (FPPE-CSQ) représente 19 syndicats 
regroupant 7 200 membres répartis dans la quasi-totalité des commissions scolaires du Québec, francophones, 
anglophones, Crie et Kativik. Elle compte parmi ses membres différentes catégories de personnel dans les secteurs 
administratif, pédagogique et dans les services directs aux élèves (entre autres, conseillères et conseillers 
pédagogiques, psychologues, psychoéducatrices et psychoéducateurs, orthophonistes, conseillères et conseillers 
d'orientation, orthopédagogues, bibliothécaires et animatrices et animateurs à la vie spirituelle et à l'engagement 
communautaire).

Profil du SPPM

Le Syndicat des professionnelles et professionnels de la Montérégie (SPPM) représente les professionnelles et 
professionnels de l'éducation des commissions scolaires des Grandes-Seigneuries, des Hautes-Rivières, des 
Patriotes, Marie-Victorin et de la Vallée-des-Tisserands. 

Profil du SPRY

Le Syndicat des professionnelles et professionnels des commissions scolaires de Richelieu-Yamaska représente les 
professionnelles et professionnels des commissions scolaires de Sorel-Tracy, de Saint-Hyacinthe et du Val-des-Cerfs.

SOURCE Fédération des professionnelles et professionnels de l'éducation du Québec (FPPE-CSQ)

Renseignements : Karine Lapierre, Conseillère en communication, FPPE-CSQ, Téléphone : 514 213-4412, Courriel : 
fppe.lapierre.karine@csq.qc.net
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